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ABERTURA 

Ao primeiro dia do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Redondo, no 

edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando presentes os 

Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - Coligação 

PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

04/2023, da reunião de 15/02/2023, após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara começou por deixar algumas pequenas notas, apresentou uma 

palavra de reconhecimento e agradecimento a todos os elementos e grupos que participaram no 

carnaval. 

Informou que se está a trabalhar no projeto de transformação turística da Serra D’Ossa, até ao 

dia 10 de março serão entregues as ideias projeto, tanto da Câmara de Redondo como das outras 

câmaras intervenientes, em conjunto com a Entidade Regional do Turismo. É um projeto inscrito 

no orçamento para 2023, que irá dar origem a uma candidatura conjunta que permita integrar 

pontos de atratividade na Serra D’Ossa. 

Referiu que muito em breve a nova Biblioteca Itinerante entrará em funcionamento, será ao 

mesmo tempo, também, um posto móvel de atendimento, a viatura já está nas instalações da 
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câmara, está a ser feita a sua caraterização, em termos de imagem e em breve estará na rua ao 

dispor dos munícipes. 

Informou que a fatura eletrónica já é uma realidade implementada, dando hipótese aos 

munícipes de receberem a fatura de água em formato digital. Verifica-se uma grande adesão, por 

parte dos consumidores, nos primeiros três dias aderiram cerca de 150 consumidores e todos os 

dias estão a aderir mais pessoas. É um caminho para a sustentabilidade ambiental e que tem 

também a vertente de uma poupança financeira para o município. 

Por último, deixa a nota de que decorreu a prova de corta mato, o Critério Paulo Guerra, 

organizada pela CIMAC, e da qual o Redondo é parceiro. Considera que este tipo de iniciativas é 

importante, houve muitos participantes, com idades muito diferentes e foi muito gratificante ver 

jovens do concelho, alguns que já fazem parte de equipas de atletismo e outros que a título 

individual participaram nesta prova. É gratificante ver os jovens do concelho a aderir à prática 

desportiva, quer na corrida ou no futebol, andebol, o importante é aderirem às provas 

desportivas que serão sempre bem acolhidas. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave começou por fazer algumas considerações, relativamente ao 

carnaval, começando pelos aspetos positivos, teve muitos participantes e também muitos 

visitantes, no entanto, houve muito pouco tempo de preparação, considera que não foi por se ter 

definido um apoio de valor superior aos anos anteriores que trouxe mais qualidade. Reforçou que 

há muitos anos que a CDU defende que o carnaval deve ser preparado com mais antecedência. 

Disse que houve alguma qualidade, mas muito longe de anos anteriores, foi pouco mais de um 

mês para os participantes adquirirem os materiais e trabalhar os carros, a CDU defende que o 

carnaval deve começar a ser preparado no ano anterior, mesmo em anos de Ruas Floridas, a 

câmara tem que ser proactiva, na sua opinião houve muita falta de planeamento. 

Em relação ao Orçamento Participativo, sobre o processo que decorreu no ano passado, em que 

houve uma proposta vencedora, pergunta qual o ponto de situação. 
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Relativamente ao processo da Herdade da Palheta, tendo já sido efetuada a escritura de compra 

e venda, pergunta qual é a previsão de IMT que a câmara vai encaixar. Ainda sobre a Herdade da 

Palheta e sobre o abastecimento público de água, sendo que aquela zona não tem rede ligação 

ao abastecimento público e havendo conhecimento que, no passado, existiram conversações 

com a Câmara de Évora, pergunta quais são as hipóteses que estão a ser ponderadas. 

Sobre a Tabela de Tarifas para 2023, questiona o que está programado sobre a revisão dos 

valores da mesma. 

No seguimento de algumas situações abordadas na Assembleia Municipal, na qual o Senhor 

Presidente deu nota que já havia inscrições no âmbito do programa acelerador multilingue, 

perguntou qual o número de inscrições, qual a adesão que houve ao programa. 

Também foi referida a questão da assinatura do contrato para a substituição da Cobertura do 

Coliseu de Redondo, pelo que refere que este processo está com um ano e meio de atraso, desde 

que o problema foi detetado, levaram-se 8 meses até se lançar o concurso para a substituição da 

cobertura. 

Outra situação referida na Assembleia Municipal foi a questão do concurso do Café Concerto, 

tendo o Senhor Presidente referido que estava a preparar a abertura do procedimento, 

valorizando também a experiência dos candidatos, face ao que, refere, que este assunto tem sido 

falado nas reuniões de câmara e considera que é muito tempo sem se disponibilizar aquele 

espaço aos munícipes, é um espaço agradável, bem localizado e não está ao dispor dos 

munícipes, está prestes a chegar a Páscoa, depois o 25 de abril, já não vai haver tempo de ter 

esse espaço disponível para que os munícipes possam usufruir do espaço, é uma situação 

urgente. 

Em relação à Modernização Administrativa e equipamentos adquiridos, designadamente a 

plataforma de Gestão de Resíduos, Softwares, Biblioteca Itinerante e o Datacenter, destes quatro 

investimentos qual é o valor que vai ser comparticipado. 

Relativamente ao saldo de gerência, o Senhor Presidente dá sempre o exemplo da diferença que 

se verificou no ano de 2016 para o ano de 2021, no entanto, há que referir que a diferença 

nesses anos se deveu a muitas obras que foram realizadas nesse período e quando há uma 
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redução, mas que se vê obra feita, isso não é negativo, haver redução de saldo pode não ser uma 

coisa negativa, desde que se veja obra feita, investimento feito.   

Solicitou que lhe seja facultado o protocolo assinado com a Junta de Freguesia de Montoito, 

referente ao Pavilhão Desportivo, referiu que todos sabem que a Junta de Freguesia, ao abrigo 

desse protocolo, tinha obrigação de fazer a manutenção, mas também se sabe que a receita não 

era nenhuma, mas é claro que se o Protocolo existe, tem que ser cumprido, no entanto, 

considera que se deve olhar para esta situação com pragmatismo, para a resolução do problema. 

Questionou sobre dois sinais de estacionamento privativo instalados na Travessa dos Valérios, um 

apenas refere que é privativo e outro tem a matrícula, pelo que pergunta qual o procedimento e 

a quem pertencem esses dois sinais. 

Referiu que na Quinta da Faia foram causados danos num muro particular, provocados pela poda 

de árvores, foi danificada a pintura do muro, pergunta como se processam e resolvem estas 

ocorrências. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, começou por referir a questão da substituição da 

tela do coliseu, estando firmado o contrato com a empresa, na última reunião tinha colocado a 

questão das madeiras e o Senhor Presidente referiu que têm que ser substituídas, mas esse 

serviço não é efetuado pela mesma empresa, pelo que, primeiro terá que ser efetuada a 

substituição da madeira e só depois é que a empresa pode avançar com a substituição da tela. 

Relativamente ao programa do Acelerador Multilingue, segundo o normativo, teria começado no 

dia 25 de fevereiro, pergunta se começou e se decorreu dentro da normalidade. 

Em relação ao evento Redondo Wineland, referiu que já foram publicados os eventos do ano para 

o ano de 2023, tendo verificado que passou a câmara a ser a promotora do evento e deixou de 

ser a Adega Cooperativa, no entanto, em 2022, o evento tinha como parceiro a Junta de 

Freguesia de Redondo, tendo colocado a questão do porquê a de Redondo e não a de Montoito, 

no entanto, agora, para 2023, não consta nem uma nem outra, solicita esclarecimento sobre o 

evento. 
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Referiu que se verificaram alguns constrangimentos com a distribuição da fatura da água, houve 

um atraso na distribuição, supostamente imputado aos CTT, que é a entidade que imprime e 

envia as faturas, pergunta a que se deveu e se foi dada a indicação às entidades bancárias de que 

o prazo de cobrança foi alargado.  

Outra questão, sobre as Bolsas de Estudo, na última reunião questionou sobre os pagamentos, 

que estavam em faltam o pagamento de cinco bolsas das trinta e nove admitidas, da lista de 

pagamentos apresentada constavam os pagamentos até ao dia 10/2, os restantes iriam aparecer 

na lista da presente reunião, no entanto, volta a verificar que os pagamentos não estão em 

consonância com a lista de bolsas apresentada em reunião de câmara. 

Em relação à sessão da Assembleia Municipal, referiu que registou uma frase que o Senhor 

Presidente disse, com a qual concorda plenamente, para que todos os elementos da Assembleia 

Municipal consultassem a Base.gov, para que pudessem fazer comparações de preços, e foi isso 

mesmo que fez, consultou a Base.gov, e procedimentos idênticos de outras câmaras. No entanto, 

não se consegue fazer a comparação. Por exemplo, um Datacenter, que um município adquiriu, 

em setembro de 2022, pelo valor de 57.490 euros, mais iva, e o Município de Redondo adquiriu, 

à mesma empresa, em dezembro de 2022, pelo valor de 72.650 euros, mais iva. Parece-lhe, diz, 

que a comparação não pode ser feita assim. No município de que fala conhece-se o caderno de 

encargos, sabe-se o que foi adquirido, enquanto que da Câmara Municipal de Redondo não 

temos, na base.gov, conhecimento do que foi adquirido. Obviamente que, e embora o objeto do 

contrato seja o mesmo nos dois municípios, o equipamento não será certamente o mesmo. Pelo 

que sugere ao Senhor Presidente que dê indicações aos serviços para que, nas consultas prévias, 

publiquem os cadernos de encargos, devem ser publicadas as peças de procedimento. 

 

Ainda em relação à base.gov, verificou que foi feita uma nova prestação de serviços com o 

arquiteto, pelo que questiona quais os critérios adotados para a contratação de prestação de 

serviços, uma vez que, estando a decorrer o procedimento concursal para um lugar de arquiteto 

e é feito um contrato de prestação de serviço por 365 dias, no entanto, onde não há concursos a 

decorrer, como a área de jornalismo, marketing ou psicologia fazem-se contratos de prestação de 

serviço por 181 dias, não entende o critério.  
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O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma, começou também por dar os parabéns as todos os participantes 

no carnaval, apesar dos reparos que possam existir, foram cerca de 600 figurantes a participar no 

Corso Carnavalesco. Apresenta também uma saudação para o Agrupamento de Escolas, para o 

desfile de carnaval das escolas, foi uma manhã de festa com as crianças a participarem 

alegremente no seu desfile. 

Informou que o Município continua a colaborar com o Agrupamento de Escolas e a Associação 

Bandeira Azul da Europa, que promove o programa Eco escolas. 

Deu informação que vai ser disponibilizada e promovida pelo Município, mais uma atividade, que 

consta de Mindfulness, meditação e ioga, e que vai proporcionar às crianças do Jardim de 

Infância de Redondo e de Montoito e também às duas turmas do pré-escolar do Centro Infantil 

Nossa Senhora da Saúde, trata-se de uma manhã de atividades na sala sensorial do agrupamento, 

na qual participarão também as turmas do 1º ciclo de Redondo e de Montoito, num total de 11 

turmas, a atividade vai-se desenvolver durante o mês de março. 

Informou que se realizou uma reunião com a Associação Cultural “Bolsa de Originais”, no sentido 

de discutir e analisar o acolher de um projeto chamado “Histórias do 25 de abril”, para realizar no 

ano de 2024, na comemoração do 50º aniversário do 25 de abril, e que irá envolver as 

Associações do Concelho. 

Ainda no que respeita ao pelouro da Cultura, continuam os trabalhos de envio dos conteúdos 

para Direção Regional de Cultura, a preparação do Boletim Redondo, os diversos apoios técnicos 

de todas as atividades das associações que se vão realizando no concelho, registo das atividades 

da câmara junto da IGAC e da SPA. 

Informou sobre as atividades municipais realizadas, nomeadamente o passeio dos ermitas, que 

teve cerca de 30 participantes e em que 90% não eram do concelho, é mais uma forma de 

promover o concelho. 

Referiu que continuam as reuniões de trabalho no âmbito da candidatura da tradição da 

decoração oleira de Redondo a Património da Unesco. 
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Salientou que se comemora, no dia de hoje, o dia da Proteção Civil, referindo que vai ser 

retomado o programa Aldeia Segura, estando já agendada uma reunião com todas as entidades 

intervenientes. 

Mantém-se a colaboração com o Agrupamento de Escolas a propósito da Semana Científica Dr. 

Hernâni Cidade, houve também uma ação de formação, sobre a compostagem, em parceria com 

o agrupamento. 

Continua a ser efetuado o levantamento de viaturas em fim de vida em Redondo e Montoito, 

continua também a ser efetuado o levantamento do arvoredo municipal e a respetiva 

georreferenciação. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras começou a sua intervenção referindo que já se falou do 

carnaval, das coisas boas e outras que a melhorar, mas não pode deixar de apresentar os 

parabéns ao Carnaval das Escolas, Redondo e Montoito, às nossas crianças, aos professores, 

educadores, animadores, auxiliares, e todos os que nele participaram de forma direta ou indireta, 

todos estão de parabéns foi uma excelente participação, onde a disponibilidade, a alegria, a cor e 

a criatividade esteve bem presente. 

Informou que, ontem (28/02/2023) foi publicado no DRE o aviso que submete à discussão pública 

o Regulamento Municipal para Atribuição de Apoios Sociais, sendo que o prazo de discussão 

pública é de 30 dias (úteis) termina no dia 13/04/2023, após o que deverá ser submetido a 

reunião de Câmara, para serem analisadas as eventuais propostas de alteração, sugestões ou 

reclamações.  

Ainda no âmbito da Ação Social, referiu que, para além de todo o trabalho que é desenvolvido 

nas mais diversas áreas, importa informar que: 

No dia, 24 fevereiro, foi realizada uma reunião de CLAS- Conselho Local de Ação Social para a 

apresentação do relatório de atividades do CLDS-4G Moveredondo – Contratos Locais de 

Desenvolvimento Social. O Relatório de Execução Anual, 2º ano de projeto, de 01 de julho de 

2021 a 30 de junho de 2022, Execução física de 01 julho 2021 a 30 junho 2022 e finalmente, pela 
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primeira vez, foi apresentada a execução financeira, desde o início do projeto, 1 junho 2020 a 30 

junho 2022, conhecida agora, a 4 meses do fim do projeto. 

De 438.000 € foram executados, no 1º ano 77.181 € e no 2º ano 84.384 €, num total de 161.565 

€, nos 2 anos, ou seja, em 2 anos executaram cerca de 37%, está ainda por executar, num ano, 

cerca de 63 %. 

Confirmou com a representante da Segurança Social que não se prevê prorrogações de prazos 

para além da data já definida de 30 de junho 2023. 

Lembrou ainda, que o programa CLDS-4G tem como objetivo promover a inclusão social de 

grupos populacionais que revelem maiores níveis de fragilidade social num determinado 

território, mobilizando para o efeito a ação integrada de diversos agentes e recursos 

localmente disponíveis, constituindo-se como um instrumento de combate à exclusão social 

fortemente marcado por uma intervenção de proximidade realizada em parceria. 

Também na semana passada, o Gabinete de Ação Social reuniu com a Técnica do Serviço Local de 

Redondo, do Instituto de Segurança Social, no sentido de, em conjunto, prepararem o processo 

da transferência de competências, articulando procedimentos para o início do processo das 

transferências de competências na Ação Social. 

Informou ainda, que foi entregue, em 24 fevereiro, a candidatura ao projeto MARCA Entidade 

Empregadora Inclusiva.  

Continuando no uso da palavra e em relação ao pelouro da Comunicação, informou que entre os 

trabalhos normais do gabinete, produção de conteúdos, gráficos, digitais, NTC, gestão do site e 

das redes sociais, vamos estar presentes na Bolsa de Turismo de Lisboa (BTL), a fazer a cobertura, 

no dia de hoje, 1º dia, estaremos também presentes na sexta-feira e no sábado, fazendo a 

cobertura do evento no sentido de promover e divulgar o Concelho de Redondo. A BTL constitui 

um importante veículo para a projeção do turismo a nível nacional e internacional. 

Relativamente à Freguesia de Montoito, esclareceu que para o pagamento da fatura da água, 

está disponível o serviço dos CTT, numa papelaria local e tal como aqui em Redondo, são aceites 

pagamentos em dinheiro, a única coisa que ainda não se pode fazer lá é o pagamento da água 

quando existem atrasos, pois têm que ser calculados e pagos os juros, mas como a Freguesia de 

Montoito voltou a fazer os transportes na primeira e última segundas-feiras do mês, os fregueses 
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podem sempre continuar a vir à câmara fazer o pagamento, quando se encontrem nessa 

circunstância. 

A vereadora Carla Figueiras, prestou ainda um esclarecimento sobre o que ontem o Presidente da 

Junta de Freguesia de Montoito disse, em Assembleia Municipal: “Lamentou que mais uma vez o 

Sr. Presidente não foi claro nas informações que prestou, uma vez que não explicou que, quando 

falou com o Vereador Pedro não o informou sobre qual o agrupamento de escuteiros que pediu a 

lenha. Sendo uma informação pertinente, tal pedido não deixaria de ser aceite, como o foi, pelo 

Vereador ou pela Vereadora, se a solicitação lhe tivesse sido dirigida, o espirito colaborativo está 

presente em todo o executivo em permanência.  

Mais uma vez e repete, lamentavelmente, o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Montoito 

disse em Assembleia Municipal que, quando o questionou para que agrupamento de escuteiros 

seria a lenha, “Não gostou do que a Vereadora disse ao telefone(….)”  

Ora o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Montoito acha legítimo dar aos outros aquilo 

que não lhe pertence e ainda diz que não gosta quando é questionado. 

Que a Vereadora saiba isto ainda não é uma cooperativa.  Os bens da Câmara Municipal, bem 

como os custos inerentes a estas solicitações são única e exclusivamente da sua competência e 

responsabilidade.” 

Relativamente aos serviços online, a vereadora irá dar indicação à funcionária Arminda para que 

forneça, aos Senhores Vereadores, o link de acesso aos serviços online, para que estes também 

possam aceder e ajudar a testar esta nova funcionalidade. 

Como deu conta na última reunião de câmara, e no sentido de continuar a melhorar o serviço 

público que é prestado, prossegue-se o trabalho de desmaterialização de procedimentos 

administrativos através da disponibilização de uma plataforma de informação e tramitação de 

processos por via digital.  

A reunião de trabalho, com os técnicos privados do concelho, a apresentação os serviços on-line, 

em especial a funcionalidade do Urbanismo ocorreu no dia 17 de fevereiro, conforme previsto. 

A ferramenta foi facultada aos técnicos para poderem usar, experimentar e dar feedback, foi 

muito bem acolhida.  
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Alguns já experimentaram, e detetaram situação de prontamente foram resolvidas, outros farão 

essa experiência assim que lhes for oportuno.   

 

Para concluir a vereadora Carla Figueiras, refere que, não pode deixar de congratular o 

Presidente da Assembleia Municipal, bem como o Presidente da Câmara, que na Assembleia 

Municipal do dia anterior, um conduziu os trabalhos e o outro respondeu às mais diversas 

perguntas efetuadas pelas forças politicas com representação na Assembleia, ambos com uma 

atitude democrática, responsável, colaborativa e até pedagógica. 

 Finaliza a sua intervenção dizendo: “Como é que no meio de tanta festa e de tanta reunião ainda 

tivemos tempo para fazer tudo o que já está feito e projetar e planear outras tantas ou mais 

coisas.... Afinal é mesmo UMA NOVA ATITUDE. 

 

O Senhor Presidente da Câmara registou as questões e considerações, respondendo às questões 

colocadas pelo Senhor Vereador David Grave, em relação ao carnaval, referiu que se faz com 

pessoas que queiram colaborar, não foi perfeito, há situações a serem analisadas, com as pessoas 

que participaram e certamente no próximo ano se fará mais e melhor. 

Relativamente ao Orçamento Participativo, informou que já houve uma reunião de trabalho com 

a associação que ganhou, o dinheiro irá sendo entregue à medida da realização dos trabalhos, 

agora o que é preciso é saber o local do monumento de homenagem, é preciso saber algumas 

informações, como seja a dimensão do espaço, para se preparar o espaço envolvente e depois 

implementar o monumento, que será a última peça a ser colocada em prática. 

Quanto à Herdade da Palheta o valor de IMT ronda os 350 mil euros. Quanto ao abastecimento 

de água, está a ser feito um levantamento por parte da empresa promotora, das necessidades 

que irão ter para o abastecimento, quanto à informação de que haveria um pré-acordo com a 

Câmara de Évora, não encontra nada escrito, acredita que tenha sido feito algum contacto prévio 

e logo que tenha oportunidade falará com o Presidente da Câmara de Évora, para abordar esse 

tema. Atualmente está a ser feito o contacto com a EPAL, com as Águas de Portugal, para ser 

colocado no plano de expansão 2023/2024, dos abastecimentos que irão fazer, pediram uma 

declaração de interesse e um dimensionamento das necessidades que vão ser, para depois 
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analisarem qual a forma fazer o abastecimento. Informou que já se realizaram reuniões com a 

CCDR, com a Agência Portuguesa do Ambiente e com o promotor, para debater todos esses 

temas que têm que ser feitos em conjunto com a revisão do Plano de Pormenor. A Câmara está a 

fazer a ponte com todas as entidades. 

A tabela de tarifas para 2023, está a ser revista, não terá grandes alterações, mas virá a reunião 

de câmara. 

Relativamente ao acelerador multilingue, ainda não começaram as atividades, porque ainda não 

há inscrições suficientes, tem que se reforçar a divulgação para conseguir o número suficiente de 

inscritos para poder por em prática. 

Em relação ao contrato de substituição da cobertura do coliseu, está assinado, está a decorrer 

agora uma reunião técnica para ver as necessidades de intervenção prévia ao início da obra. O 

concurso não decorreu tão depressa quanto se gostaria porque para isso teria que se lançar 

concurso com um valor mais alto, tentou-se reduzir o encargo, fechou-se com 149.500 euros, e 

assim se vai gerindo de forma correta o património financeiro da câmara. 

Sobre o concurso do Café Concerto, não se conseguiu lançar ainda o concurso, espera que possa 

ser lançado o mais rapidamente possível. 

Quanto à questão da Modernização Administrativa e dos equipamentos, globalmente, num 

projeto de 397 mil euros, que é comparticipado em 85% e do qual se pode comparticipar, nesse 

projeto 15% de verbas dos salários de quem esteve a trabalhar nesses projetos, acabam por ser o 

custo do projeto, pelo que se pode dizer que as plataformas são comparticipadas a 100%, 

havendo um pormenor com a parte do hardware, esse nem todo é comparticipado. A Biblioteca 

Itinerante e o Data Center, não são comparticipados a 100%, porque efetivamente têm uma 

estrutura física de hardware que não é comparticipada. 

Sobre o saldo de gerência, concorda plenamente, quando há investimento, o saldo reduz. 

Quando se fala em períodos mais longos é para ter uma média relativa a um período mais 

alargado. Mas é possível olhar para um período mais curto. Quando o atual executivo tomou 

posse em outubro de 2021, o valor do saldo era de 1.260.000 €, sensivelmente o mesmo com 

que se finalizou o ano 2021, e que se reduziu em cerca de 200.000 € face ao final de 2020, sendo 

que em 2021 a câmara recebeu mais 500.000 € do estado do que recebeu em 2022. Reforçou 
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que em 2022 o saldo reduziu 350.000 €, mas recebeu menos 500.000 € do estado do que em 

2021 onde o saldo reduziu 200.000 €. Num ano com mais 500.000 € do estado o saldo reduziu 

200.000 €. Num ano com menos 500.000 € do estado o saldo reduziu 350.000 €. Se em 2022 

tivéssemos recebido os mesmos mais 500.000 € do estado, o saldo não tinha reduzido 350.000 €, 

tinham sim aumentado 150.000 €. O ano de 2022 não foi um ano de grande investimento, sendo 

que este sim, será um ano de grande investimento. No entanto importa referir que no ano de 

2022 foi feito um esforço financeiro nas obras das ruas, cerca de um milhão e meio de 

investimento em que, cerca de 40% não serão comparticipados, todos os meses se fazem 

pagamentos, uma das obras está concluída a outra está a ser terminada e a ser paga. O ano de 

2023, a câmara terá mais 500.000€ do Estado, mas será um ano de grande investimento, temos a 

cobertura do coliseu, o co-work, a obra de espelho de água, em Montoito, ecocentro de recolha e 

separação de resíduos, que não será comparticipada, há muita obra não comparticipada, mas que 

tem que ser feita e concorda com o Vereador David Grave, se o saldo reduz, mas se há 

investimento, isso é bom. 

Relativamente ao protocolo com a Junta de Montoito, pode entregar uma cópia, no final da 

reunião, o pavilhão é gerido pela Freguesia e a manutenção também, a câmara está sempre 

disponível para colaborar com as freguesias, mas o que aconteceu e que considera irreal, foi 

quando, na Assembleia Municipal, sem qualquer aviso prévio, sem ter falado com o Presidente da 

Câmara, sem ter abordado o tema, depois de tantas reuniões de trabalho, o Presidente da 

Freguesia de Montoito lhe deixar umas chaves do pavilhão em cima da mesa, considera que é 

preciso respeito pelas instituições, e quando se é presidente representa-se uma instituição e 

havendo um protocolo assinado, os protocolos são para respeitar, mesmo que tenham sido 

assinados por presidentes anteriores. 

Quanto à questão da Travessa dos Valérios, o que é permitido para a colocação de 

estacionamento para pessoas com mobilidade reduzida é a apresentação do atestado multiusos 

de incapacidade superior a 60%, foi isso que aconteceu, o requerente pediu, reúne as condições, 

o sinal é por conta do requerente. 

Relativamente à situação de danos num muro da Quinta da Faia, tem conhecimento dos danos e 

já deu indicação para os serviços irem reparar. 
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Respondendo às questões colocadas pela Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, em relação 

ao evento Redondo Wineland, para já foram apresentados os quatro momentos do ano, que se 

preveem, as parcerias mudam, consoante os eventos, e as próprias adegas presentes em cada 

evento também mudam, ainda não foram contactadas as freguesias. 

Quanto à fatura da água houve um atraso, foram enviadas no dia 14 de fevereiro para ser 

impressa, a nova fatura e houve alguma dificuldade na impressão, vamos prorrogar o prazo de 

pagamento até ao dia 09 de março, sem cobrar juros, há um constrangimento que é o débito 

direto, nos bancos e que acontece nas datas previstas e não se consegue alterar essas datas, 

lamenta-se o constrangimento para os munícipes e serão resolvidas algumas situações concretas, 

de constrangimentos, que surjam. 

Em relação às bolsas de estudo estavam cinco bolsas por pagar, duas estão nesta listagem de 

pagamentos, uma desistiu, e há duas situações em dívida. 

Relativamente à comparação de preços, através da Base.gov, obviamente que só com o caderno 

de encargos é que se podem comparar preços, os processos de concursos estão disponíveis para 

consulta, se os Vereadores pretenderem consultar os processos estão sempre disponíveis.  

Quanto à questão do arquiteto, o facto de ser celebrado contrato por um ano, prende-se com a 

questão dos arquitetos disponíveis no serviço de urbanismo, uma vez que, neste momento, está 

a decorrer um processo estruturante para o Concelho de Redondo, que é a Herdade da Palheta e 

não se pode correr o risco de descontinuar os trabalhos. Referiu que vai ser um ano inteiro com 

revisão de planos de pormenor. Com todos os projetos que têm que ser feitos de especialidades 

e tudo o resto, é importante que a mesma pessoa possa acompanhar aquele processo e não haja 

descontinuidade e por isso optou-se por um ano inteiro, ainda que venham a entrar pessoas para 

integrar o quadro de pessoal para outros trabalhos. O Arquiteto com quem foi celebrado 

contrato de prestação de serviços está também a acompanhar um outro projeto de 

empreendimento turístico do concelho, realizou-se também já uma reunião de trabalho com um 

esboço de um projeto para os silos da antiga Casa Silva, ainda que se trate de uma situação muito 

embrionária, mas será este o arquiteto que irá acompanhar estes projetos, durante os próximos 

meses. Informou que as primeiras provas, do concurso de arquitetura, já estão agendadas para o 

próximo dia 10 de março. 
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A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas referiu que falta a resposta sobre a questão de juros 

de mora. 

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que o prazo de pagamento foi estabelecido, alargado 

até ao dia 09 de março e até essa data as faturas de água não estão sujeitas a pagamento de 

juros de mora. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas referiu que não ficou esclarecida a questão dos 

restantes contratos de avença por 181 dias. 

 

O Senhor Presidente da Câmara referiu que não há uma explicação concreta, a maioria tem 

estado a ser feita por 6 meses, poderiam ter sido feitos por um período maior, mas não foram, 

tem sido este o prazo utilizado. 

A questão do contrato de prestação de serviços com o arquiteto, pelo prazo de 12 meses, como 

disse, prende-se com o facto de estar a acompanhar o projeto da Herdade da Palheta e não se 

pode correr o risco de descontinuar as coisas, este Arquiteto tem conhecimento do projeto, é 

importante que seja a mesma pessoa a acompanhar, ainda que possam vir a entrar outras 

pessoas, temos também falado um projeto dos silos da casa silva. 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo 

3. Expediente 

4. Subsídios 

5. Candidatura a Gabinete de Incubação no CAME 

6. Regulamento do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista 

7. Regulamento de Apoio às Instituições Particulares de Solidariedade Social  
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1. Decisões do Presidente 

Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

2. Processos de Urbanismo 

Presente o processo nº 1/23, em que, através do requerimento nº 15/23, foram apresentados 

elementos de resposta à notificação nº 71/23, submetendo-se assim a licenciamento o projeto de 

arquitetura, referente à construção de habitação unifamiliar.   

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 28/02/2023, deferir o pedido, nos termos constantes no referido parecer. 

 

Presente o processo nº 38/22, em que, através do requerimento nº 132/23, o requerente 

apresentou elementos solicitados através da notificação nº 17/23, submetendo-se assim a 

licenciamento os projetos de especialidade apresentados.   

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 27/02/2023, deferir o pedido, nos termos constantes no referido parecer. 

 

3. Expediente 

Presente o requerimento, em nome da Associação Desportiva e Recreativa de Santa Susana, 

registado sob o nº 2965, em que é solicitada a autorização especial de ruído para a realização de 

2 bailes de carnaval, nos dias 18 e 20 de fevereiro, entre as 22h00m e as 06h00m do dia seguinte 

respetivo. 

O requerimento obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara de autorizado e à reunião 

para ratificar. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado. 

 

Presente o requerimento, em nome da Associação Desportiva e Recreativa de Santa Susana, 

registado sob o nº 3437, em que é solicitada a autorização especial de ruído para a realização do 
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baile do Dia da Mulher, a realizar no próximo dia 08 de março, a partir das 21h30mm e até às 

04h00m do dia 09/03/2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, em nome do estabelecimento “Café Palmeira”, registado sob o nº 

3514, em que é solicitada a autorização especial de ruído para a realização de um evento a 

realizar no próximo dia 01 de abril, a partir das 21h30m e até às 04h00m do dia 02/04/2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

4. Subsídios 

Presente o protocolo de parceria a celebrar entre o Município de Redondo e a Associação 

Bandeira Azul da Europa (ABAE) e que visa o compromisso de colaboração entre a ABAE e o 

Município, na implementação e desenvolvimento do Programa Eco-Escolas no Concelho de 

Redondo, suportando, o município, o valor de 80,00€ (oitenta euros) referente à inscrição da 

escola. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o protocolo de parceria a 

celebrar entre o Município de Redondo e a Associação Bandeira Azul da Europa (ABAE), mais 

deliberou dar poderes ao Senhor Presidente para outorgar na sua assinatura ou na sua ausência 

ou impedimento legal ao Vice-Presidente. 

 

5. Candidatura a Gabinete de Incubação no CAME 

Presente o processo de candidatura a um Gabinete de Incubação no Centro de Apoio a 

Microempresas, o qual foi objeto de registo sob o nº 2519. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta e tendo por base o relatório do júri, 

aprovar a candidatura ao Gabinete de Incubação no Centro de Apoio a Microempresas. 
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6. Regulamento do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista 

Presente o Regulamento do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista, tendo decorrido o 

período de discussão pública, durante o qual não foram apresentadas, quaisquer propostas de 

alteração, de reclamação ou sugestões. 

 

O Senhor Vereador David Grave interveio para referir que relativamente a este procedimento de 

revisão do Regulamento do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista, que em tempos se 

chamou Cartão do Idoso e que ao longo dos anos tem tido um forte contributo da CDU para o seu 

melhoramento, o primeiro contributo foi converter o Cartão do Idoso em Cartão Municipal de 

Reformado e Pensionista para que fosse alargado a outros pensionistas, nomeadamente por 

invalidez, também com a atual revisão e com os contributos de todas as forças políticas, 

regularizou uma proposta da CDU, aprovada por unanimidade em 2019, mas que com a não 

publicação em Diário da República, nunca se efetivou, que tem a ver com o contemplar as 

despesas com habitação, no apuramento do valor per capita, isto para tentar corrigir algumas 

injustiças no valor per capita entre quem tinha despesas com habitação própria e despesas de 

habitação arrendada. 

Com a efetivação desta alteração vai permitir o alargamento do número de beneficiários e cria 

uma justiça de atribuição das regalias.   

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar e submeter à aprovação da 

Assembleia Municipal, o Regulamento do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista, nos 

termos da alínea k), do nº 1, do artigo 33º, da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro. 

 

7. Regulamento de Apoio às Instituições Particulares de Solidariedade Social 

Presente o Regulamento de Apoio às Instituições Particulares de Solidariedade Social, tendo 

decorrido o período de discussão pública, durante o qual não foram apresentadas, quaisquer 

propostas de alteração, de reclamação ou sugestões. 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar e submeter à aprovação da 

Assembleia Municipal, o Regulamento de Apoio às Instituições Particulares de Solidariedade 

Social, nos termos da alínea k), do nº 1, do artigo 33º, da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro. 

 

Declaração de Voto do Senhor Vereador David Grave  

Declaração de voto que faz o enquadramento deste programa, desde já salientar a abertura de 

todas as forças politicas para trabalharem neste Regulamento, para se ter agora aqui em 

condições de ser aprovado e disponibilizado às Instituições Particulares de Solidariedade Social 

(IPSS) e quer destacar algumas coisas, como seja o papel proactivo e construtivo que a CDU tem 

tido ao longo dos últimos 10 anos, em que tem integrado o executivo, em minoria, não é fácil 

fazer política em minoria e apresentar propostas que sejam aprovadas, numa situação de 

minoria. Destaca algumas em que a CDU deu um forte contributo para o Concelho de Redondo, 

como seja o Programa de Apoio aos Bombeiros, o Programa de Apoio à Natalidade, o Programa 

Juventude Ativa, são um conjunto de programas que hoje em dia estão à disposição dos 

munícipes, dos jovens, dos Bombeiros e da Cruz Vermelha e agora também das IPSS’s, que 

tiveram o contributo, do ponto de vista da CDU, muito significativo e todos eles mereceram a 

concordância das outras forças políticas, é verdade que a proposta original era um pouco mais 

ambiciosa, mas a CDU sempre teve este posicionamento, que sabe que não é poder, não é 

Governo Municipal, por isso, vai andando, passo a passo, e a CDU desde o momento em que 

apresenta propostas, mesmo que não correspondam ao que foi inicialmente proposto, trabalha 

sempre para as ir melhorando ao longo do tempo e foi isso que aconteceu com o Programa 

Juventude Ativa e com o dos Bombeiros, vai sempre apresentando propostas ao longo do tempo 

para melhorar e levar até ao ponto que consideram ser o ideal, este foi um exemplo disso, a 

proposta era um pouco mais ambiciosa, houve algumas questões que diminuíram a sua 

aplicabilidade, no entanto, não pode deixar de considerar que é um forte contributo para as 

IPSS’s, que no futuro poderão beneficiar destes apoios. 

Considera que é esta a forma de fazer política, estando em minoria, não é só criticar, não é só 

apontar o dedo, nem criticar aquilo que está mal, mas é também contribuir para uma construção 

de um concelho melhor, tem sido esta a posição da CDU e assim vai continuar a ser. 
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Está cá para contribuir, para melhorar, para apontar o dedo, mas o que é de destacar é também a 

postura de abertura e construção de todas as forças políticas que integram o executivo, que, 

concordando numas coisas, discordando noutras, mas consegue chegar a um ponto de 

entendimento em que, neste caso, se conseguiu concretizar uma medida que, no ponto de vista 

da CDU irá beneficiar as IPSS’s do concelho.  

 

O Senhor Presidente referiu que estão sempre disponíveis para trabalhar, sempre que o beneficio 

final sejam os munícipes, faz parte da democracia não concordar com todos os pontos, todas as 

alíneas, todas as visões, mas em diálogo, construtivo e em parceria, naturalmente se congratulam 

porque são medidas que podem trazer benefícios para as pessoas e para o concelho, faz sentido 

dialogar e debater e mesmo estando em maioria estão sempre abertos ao diálogo e este é um 

exemplo claro que se pode avançar para um programa novo e nuca se fecha a porta ao que é 

bom para o concelho, é essa a postura e é essa a visão que irão sempre colocar. 

 

Intervenção do Público 

Não houve público presente na reunião. 

 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 12:00 horas. 
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